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Mai 2025 

in dieser Ausgabe: 

 

➢ Aus dem Vorstand / Der 

Geschäftsstelle 

➢ Finanzen 

➢ Aus unseren Abteilungen 

 

   

 

AUS DEM VORSTAND / DER GESCHÄFTSSTELLE  

Aus dem Vorstand 

 

 

                                

                                      Nicole Greßner 1. Vorsitzende 

 

Liebe Vereinsmitglieder, wir haben schon fast die Hälfte des Sport Jahres 2025 

erreicht. Hier ein kurzer Rückblick auf die Ereignisse der letzten Monate: 

• Am 23.03.2025 feierte unsere Abteilung Hockey ihr 30 - jähriges 

Jubiläum (siehe Rubrik „Aus unseren Abteilungen“) 

• Alle Abteilungen haben ihre jährlichen Mitgliederversammlungen 

durchgeführt. 

• Am 06.05.2025 fand die gemeinsame Beratung des Sportamtes 

Marzahn-Hellersdorf mit den Abteilungsleiter*innen (Hockey, 

RSG, American Football und Tischtennis-Gesundheitssport) in der 

Geschäftsstelle unter Leitung von Nicole Greßner statt 

(Vorsitzende). Es war ein konstruktives Gespräch zu aktuellen 

Fragen und Problemen der Abteilungen; Zukunftsvisionen, 

Hallensituationen, Verträge und Zuwendungen wurden 

besprochen. 

• Die Abteilung American Football (AF) hat auf ihrer 

Mitgliederversammlung am 30.04.2025 Thorsten Kunert mit der 

kommissarischen Leitung der Abteilung beauftragt. Der Vorstand 

wünscht Thorsten ein gutes Gelingen.  

Bitte beachtet: Verlängerung Kinderschutzsiegel 2026 – 

Basisschulungen und Auffrischungsschulungen  

Die Basisschulung ist verpflichtend für alle Trainer*innen die mit 

Kindern und Jugendlichen arbeiten. Es ist eine dreistündige Schulung, 

Wir wünschen allen 

Frohe W 
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 die an der Sportschule des Landessportbundes Berlin absolviert 

werden kann.  

Bitte informiert eure Trainer*innen (die neu einsteigen), dass sie 

diese Schulung zu absolvieren haben. Der Landessportbund Berlin 

bietet die Schulungen auch digital an. 

Hier der Link für die Anmeldung zu Schulungen im Kinderschutz 

(Basisschulung) 

Landessportbund Berlin: Kinderschutzschulungen 

Unser Verein wurde vor nunmehr 35 Jahren am 24. April 1990 gegründet und am 

21.06.1990 offiziell ins Vereinsregister eingetragen.  

 

Das ist ein sehr guter Grund zum Feiern! 

Wir möchten das mit allen Vereinsmitgliedern bei unserem  

           Weihnachtssingen am 13. Dezember 2025 

tun und laden euch hiermit schon herzlich dazu ein.  

Die Details dazu werdet ihr in den nächsten Monaten auf unserer Homepage und 

über eure Abteilungsleitungen erhalten. 

Wie ihr euch vielleicht erinnert, konnte unser Verein - dank euch - nach dem 

Weihnachtssingen 2024 dem DRK-Kreisverband Berlin-Nordost e.V. eine  

                  Spende in Höhe von 260 € übergeben.  

Dazu möchten wir noch die Danksagung vom Deutschen Roten Kreuz nachreichen: 

…Besonders bedanken möchten wir uns für die außergewöhnliche Spende, die 

Ihre Mitglieder großzügig geleistet haben. Eine solche Unterstützung ist nicht 

selbstverständlich und bedeutet uns und den Menschen, die davon profitieren, 

sehr viel. Wir freuen uns auf weitere Begegnungen und eine erfolgreiche 

Zusammenarbeit… 

Kati Avci  

Geschäftsführerin Vorstandsvorsitzende DRK-Kreisverband Berlin-Nordost e.V. 

 

 

https://emea01.safelinks.protection.outlook.com/?url=https%3A%2F%2Fwww.lsb-berlin.de%2Fthemenwelten%2Fkinderschutz%2Fkinderschutzschulungen&data=05%7C02%7C%7Cb9398ac18c5d4d3331be08dd9924884a%7C84df9e7fe9f640afb435aaaaaaaaaaaa%7C1%7C0%7C638835104700266542%7CUnknown%7CTWFpbGZsb3d8eyJFbXB0eU1hcGkiOnRydWUsIlYiOiIwLjAuMDAwMCIsIlAiOiJXaW4zMiIsIkFOIjoiTWFpbCIsIldUIjoyfQ%3D%3D%7C0%7C%7C%7C&sdata=SocjkYzoxdNBg3w7I%2F40OwZRMIN2yTI8j2xfwEvCdgE%3D&reserved=0
http://www.drk-berlin-nordost.de/
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Fragen von euch an uns 

…zum Beispiel wofür die Mitgliedsbeiträge im Detail verwendet werden. Dazu gibt 

es einen jährlichen Haushaltplan, der im Vorstand beschlossen wurde. Unter 

anderem werden davon z.B. Beiträge an den Bezirkssportbund Marzahn 

Hellersdorf, Kosten für das Weihnachtssingen und Ausgaben für die Arbeit 

unserer Vereins - Geschäftsstelle bestritten. 

Um für euch die Arbeit der Geschäftsstelle transparenter zu machen, haben wir 

den Bericht aus der Geschäftsstelle neu als regelmäßige Rubrik in den Newsletter 

aufgenommen. 

Ab Juni 2025 bieten wir euch monatliche digitale Austauschtermine an 

(Vereinssprechstunde). 

• 12.06.2025 17:00 Uhr und 19:00 Uhr 

• 16.07.2025 17:00 Uhr und 19:00 Uhr 

• 22.09.2025 17:00 Uhr und 19:00 Uhr 

Jedes Vereinsmitglied kann nach vorheriger Anmeldung unter  

vorsitzende@vfl-fortuna-marzahn.de teilnehmen. Wir freuen uns auf einen regen 

Austausch. 

Eure Nicole Greßner (1.Vorsitzende), Jürgen Schäffner (stellv. Vorsitzender und 

Geschäftsführer)  

 

Aus der Tätigkeit der Geschäftsstelle 

 

• Entgegennahme und Prüfung der Geschäfts- und Finanzberichte 

unserer 6 Abteilungen einschließlich der Kassenprüfberichte für 

2024. 

• Einreichung und Überwachung von einmaligen 

Überlassungsanträgen für Sporthallen und -plätze: (bis Mitte Mai 

22 Anträge) 

• Einreichung und Überprüfung der eingereichten der 

Überlassungsanträge der Abteilungen für die neue Saison (2025 

/2026). 

• Erstellung Konzept Weihnachtssingen 2025 

• Vorbereitung und Protokollierung der Vorstandssitzungen Februar 

und April 

• Spendenquittungen (bis Mitte Mai 12) 

• Organisatorische Unterstützung der Abteilung American Football 

für bevorstehende Sanierung Sportplatz Cecilienstaße. 80 

• Logistische Vorbereitung der Überlassung einer weiteren, 

modernen Sporthalle für unseren Verein in der Marzahner 

Chaussee 165. 

 

AUS 

DVOR 

SA / DR GESCHÄFTSSTELLE US DER GE 

mailto:vorsitzende@vfl-fortuna-marzahn.de
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  DM VORSTAND / DER GESCHÄFTSSTELLE AUS DEM 

Finanzen      N                                                                                        

Im Monat April beantragten wir eine Unterstützung für die Digitalisierung der 

Arbeit in den Abteilungen. Dieser Antrag wurde bewilligt.  

 

Dann freut es uns sehr, dass die erste Rate für die Jugendtrainer in den 

Abteilungen RSG und LA vom LSB überwiesen wurde. Die Gelder wurden bereits 

weitergeleitet. 

Darüber hinaus erhielten wir die Zuwendungsbescheide für Verwaltungskräfte 

und Übungsleiter*innen. 

 

Die Arbeit in den Abteilungen wird wieder von vielen Spendern unterstützt. Das 

freut uns, und wir gratulieren allen Abteilungen zu den zusätzlichen Geldern. 

Wir bedanken uns bei den Kassenwarten*innen sowie bei allen Kassenprüfer* 

innen für ihre tolle Arbeit. 

 

Brigitte Bieh (Schatzmeisterin), Andreas Ruß (kaufmännischer Mitarbeiter) 

 

 

Aus unseren Abteilungen                                                          ….     

Freizeitsport 

Großprobe für das Turnfest in Leipzig 

Am 12. April 2025 machten sich sechs Sportlerinnen aus der Abteilung 

Freizeitsport früh um 0:45 Uhr vom ZOB aus mit dem Bus auf den Weg in das 

rund 440 km entfernte Neu-Isenburg in Hessen. Dort sollte das erste und das 

letzte Mal gemeinsam der Auftritt für die Stadiongala beim Turnfest 2025 in 

Leipzig geprobt werden. 

Dort angekommen, wurden wir mit Kaffee und einem Frühstück von den 

OrganisatorInnen empfangen. Nach der Ausgabe der Kleider und Sportgeräte – 

in unserem Falle- rote Nordic Walking-Stöcke, gelbe Westen und schwarze T-

Shirts – an die insgesamt 135 verschiedenen Gruppen und Vereine probten die 

einzelnen Formationen zunächst auf separaten Plätzen, die vorher in den 

Vereinen einstudierten Choreographien. Danach vereinten wir uns mit den 

Formationen, die mit Gymnastikmatten auftreten und stimmten die Stellplätze 

und Laufwege für das Fitnessbild mit etwa 500 Teilnehmenden ab. Um zum 

Schluss und nach der wohlverdienten Mittagspause das gesamte Bild der 

Stadiongala gemeinsam mit den ca. 800 Teilnehmenden am Dancebild zu 

testen. 

Die aufwändige Arbeit des „Stellens“, der Formationswechsel und der 

Übergänge sowie Ein- und Ausläufe wurden so mit ca. 1300 Mitwirkenden bei 

den Großproben trainiert. Jeder Teilnehmende muss seinen eigenen, 

festgelegten Platz kennen, damit es als Ganzes funktioniert. Die Bewegungen 

jedes Einzelnen müssen exakt sein und mit Ausdruck und Ausstrahlung 

ausgeführt werden. Die Großprobe ist der Check dafür, ob wir bereit sind für 

eine Liveperformance vor 42.000 Zuschauenden in Leipzig am 31.5.2025. 

Drückt uns die Daumen, dass alles klappt! (Ute T.) 

 

 
(Foto: U. Buchmann) 
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Wer noch mehr dazu erfahren möchte: 

https://www.hessenschau.de/tv-sendung/generalprobe-fuer-die-stadiongala--

turner-trainieren-in-neu-isenburg,video-209518.html 

 

 

Herrausragendes: 

Von unserem Vereinsmitglied Jens Stiegler erhielten wir diesen interessanten 

Bericht von seiner Teilnahme am Antarctic Ice-Marathon, den wir euch nicht 

vorenthalten wollen: 

 

 

 

 

 

https://www.hessenschau.de/tv-sendung/generalprobe-fuer-die-stadiongala--turner-trainieren-in-neu-isenburg,video-209518.html
https://www.hessenschau.de/tv-sendung/generalprobe-fuer-die-stadiongala--turner-trainieren-in-neu-isenburg,video-209518.html
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Tischtennis 

Das ZDF war bei uns! 

• Aus unserem Demenzsport Tischtennis als Gesundheitssport 

 

(Foto ZDF Landesstudio Berlin) 

Am 18.03.2025 drehte ein ZDF-Filmteam während des Trainings demenziell 

Erkrankter einige Filmsequenzen, die eine Woche später in der ZDF-

Mittagssendung ab 14:00 Uhr gezeigt wurden. 

https://www.zdf.de/nachrichten/heute-in-deutschland/demenzkranke-spielen-

tennis-100.html 

Hervorheben möchten wir, dass all jene, die sich für ein Interview bereit erklärt 

haben, ehrlich und offen ihren Standpunkt zum Tischtennisspielen zum Ausdruck 

brachten. Unsere Demenzsportgruppe hat aktuell 24 Mitglieder. Im Jahr 

2022starteten wir mit 8 Mitgliedern. 

• Die TT-Männermannschaft des 1. VfL FORTUNA Marzahn e.V. hat 

ihre erste Spielsaison beim bettv abgeschlossen. In 16 

Mannschaftswettkämpfen wurden viele Wettkampferfahrungen 

gesammelt. Diese sollen in der nächsten Saison in der 4. KK 

helfen, eine gute Platzierung zu erreichen. Geplant ist zudem, ab 

September 2025 mit einer weiteren TT-Männer Mannschaft (2. 

Mannschaft) an den Start zu gehen. 

• Wir freuen uns, im Mai 2025 an einem weiteren Standort das TT-

Training aufzunehmen. Unsere Abteilung „Tischtennis-

Gesundheitssport“ bietet nunmehr an 5 Tagen in der Woche TT-

Training für 75 Mitglieder an. In der neuen und modernen 

Sporthalle der Franz-Carl-Achard-Grundschule bieten wir jeweils 

Dienstag und Donnerstag ab 18:00 Uhr TT-Training an. Weitere 

Interessenten sind herzlich willkommen. 

• Am 29. März wurde durch uns für den Stadtbezirk Marzahn-

Hellersdorf die 42. mini Meisterschaften organisiert und 

durchgeführt. 5 Teilnehmende qualifizierten sich für den 

Berlinausscheid, wo die Finalisten für den Bundeausscheid 

ermittelt werden. 

• Seit 1960 werden in Berlin im Breitensport Tischtennis unter dem 

Namen „ttt – Tischtennis der Tausenden“ durchgeführt. 

Maximilian S. in der AK 13 und Michael H.in der AK S 40 nahmen 

mit viel Engagement an den Qualifikationen/Wettkämpfen teil 

 

Tischtennisturniere der Tausende (TTT) – BTTV Berlin 

 

https://www.zdf.de/nachrichten/heute-in-deutschland/demenzkranke-spielen-tennis-100.html
https://www.zdf.de/nachrichten/heute-in-deutschland/demenzkranke-spielen-tennis-100.html
https://www.bettv.de/spielbetrieb/tischtennisturnier-der-tausende/
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Hockey 

Am 23. März feierte unsere Abteilung Hockey ihr 30-jähriges Jubiläum: 

In den Sporthallen des Wilhelm- von Siemens-Gymnasiums wurden 

Übungsstationen eingerichtet, wo hockeyspezifische Trainingselemente 

präsentiert und geübt werden konnten. In der zweiten Halle fand eine lebhafte 

Begegnung und der Austausch zwischen Sportler*innen, Eltern und Gästen statt. 

Es wurden sowohl die aktuellen als auch ehemalige Abteilungsleiter*innen geehrt. 

 

(Foto N.Greßner) 

 

 

(Foto J. Schäffner) 
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RSG 

Unser Sportjahr 2025 begann mit mehreren Höhepunkten: Unsere Gymnastinnen 

konnten beim Team-Masters in Berlin, beim Cup in Gütersloh und Prag sowie bei 

den Berliner Meisterschaften sehr gute Platzierungen und Medaillen erturnen. Die 

JWK-Gruppe erreichte beim Internationalen Turnier in Malta und Braunschweig 

den 1. Platz und wurde Berliner Meister mit einer atemberaubenden Choreografie. 

Einen Doppelsieg gab es bei den Berliner Meisterschaften der K-Stufen. 

 

 (Foto S. Nikolenko)                (Foto Frau Baum) 

 

 

(Foto S. Wächter)                 (Foto N. Köhn) 
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(Fotos N. Köhn) 

Alle Gymnastinnen und die Tänzer*innen des U Dance bereiten sich im Moment 

auf die Wettkämpfe beim Internationalen Deutschen Turnfest in Leipzig vom 

28.05.-01.06.2025 vor. Beim Länderabend "Der Osten tanzt" treten 30 

Gymnastinnen und Tänzer*innen mit einer eigens für dieses Event einstudierten 

Choreografie auf. Unsere Turnfest-Delegation aus 50 Teilnehmenden freut sich 

auf 4 spannende Tage mit vielen Mitmach-Events und sportlichen Erfolgen in 

Leipzig. 

 

 

 

Wenn ihr den Newsletter abonnieren möchtet, kontaktiert uns gern unter 

geschaeftsfuehrung@vfl-fortuna-marzahn.de 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 


